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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Северный завоз – 2019 вступил в завершающую стадию 
По информации заместителя Главы муниципального района по вопросам развития 

инфраструктуры и завозу топливно-энергетических ресурсов Сергея Шаронова, мероприятия 
Северного завоза – 2019 выполнены более чем на 90%.  

На сегодняшний день каменным углем полностью обеспечены граждане, проживающие в 
домах с печным отоплением и учреждения бюджетной сферы во всех поселках Таймыра, за 
исключением п. Усть-Авам МО «Город Дудинка», куда уголь доставят к концу года, а также п. 
Попигай сельского поселения Хатанга, здесь поставка выполнена более чем на 70%. 
Предприятия ЖКХ всех населенных пунктов муниципального района обеспечены каменным 
углем в полном объеме.  

На 60% выполнена поставка горюче-смазочных материалов в поселки Таймыра, в 
ближайшее время в сельское поселение Хатанга подойдут нефтеналивные суда с 
оставшимся объемом топлива.  

Всего в летнюю навигацию 2019 года в рамках Северного завоза в населенные пункты 
Таймыра планируется поставить 25 844 тонны каменного угля для нужд населения и 
учреждений бюджетной сферы. Для предприятий жилищно-коммунального хозяйства 
поселков будет завезено 18 тыс. тонн каменного угля и порядка 12 тыс. тонн горюче-
смазочных материалов: дизельное топливо, сырая нефть, моторные масла. Для граждан, 
ведущих кочевой образ жизни, планируется доставить порядка 117 тонн осветительного 
керосина.  

Поставщиками топливно-энергетических ресурсов в 2019 году выступили АО 
«Енисейское речное пароходство», МП «Таймыр» и АО «Хатангский морской торговый порт», 
АО «ТаймырЭнерго», ООО «Имекс-А», ООО «ТЗ-Энерго». 

«Таймыр» 
 

Популяция дикого северного оленя на Таймыре катастрофически сокращается 
На Международной научно-практической конференции в Норильске на площадке 

«Сохранение гео- и биоразнообразия Арктики» самое большое обсуждение вызвал доклад 
начальника научного отдела «Заповедников Таймыра» Михаила Бондаря. Тема «Таймырская 
популяция дикого северного оленя в изменяющихся условиях среды обитания» никого не 
оставила равнодушным. 

 Ученый озвучил шокирующие цифры: за два десятилетия популяция дикого северного 
оленя сократилась в четыре раза. Если 20 лет назад на Таймыре насчитывалось более 
миллиона особей оленей, то, по данным исследования двухгодичной давности, осталось их 
около 250 тысяч.«Большая беда началась еще в 80-х годах, когда на реке Пясине 
промысловые бригады буквально перекрывали пути миграции оленей. Именно тогда 
перебили хорошую часть «головы» миграции – тех животных, которые ведут всю популяцию. 
Оставшиеся олени просто потеряли пространственный ориентир. Поэтому со временем 
изменили маршрут передвижения, районы отела переместились», – цитирует Михаила 
Бондаря сайт медиакомпании «Северный город». 

Из-за потепления климата за последние 20 лет температура на юго-востоке Таймыра 
выросла на 3 градуса, льды на водоемах вскрываются раньше. Миграция стельных самок с 
мест зимовок задерживается. В дорогу некоторые отправляются, еще будучи беременными, 
но большинство – вместе с неокрепшими телятами, для которых водные преграды 
непреодолимы: телята тонут. 

Еще одна причина гибели молодняка – деятельность человека на судоходных реках. 
Самки с малышами, напуганные во время заплыва, зачастую возвращаются на тот берег, 
откуда стартовали. Если теленок не утонул при первом заходе, то шансов пережить второй у 
него практически нет. Ученые посчитали, что на некоторых переправах гибнет до четверти 
телят от общего числа. Не выдерживают заплывы и беременные важенки. 
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 На репродуктивных функциях оленей негативно сказывается срез пантов – оленьих 
рогов во время их роста. По словам Михаила Бондаря, без пантов олень практически не 
вступает в размножение. По данным 2017 года, панты срезают примерно у 10% самцов. 
Таким образом, потомство не дают 10–12 тысяч самок. 

 На сокращение популяции влияют также оттаивание вечномерзлых грунтов и 
деградация пастбищ. Как уже писал «Таймырский телеграф», ученые давно бьют тревогу по 
поводу уменьшения численности дикого северного оленя. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В библиотеке вспоминали творчество нганасанского художника 

Цикл мероприятий, приуроченный к 80-летию со дня рождения нганасанского художника 
Мотюмяку Сочуптеевича Турдагина, провела главный библиотекарь центральной библиотеки 
Инна Лаптева. Участниками арт-встреч стали учащиеся старших классов Дудинской средней 
школы № 7 и студенты Таймырского колледжа. 

В ходе занятий библиотекарь рассказала молодым людям о художнике-графике, авторе 
линогравюр, офортов, рисунков тушью или карандашом, акварелей Мотюмяку Турдагине. 
Ребята узнали, что за годы своего творчества художник создал более пятисот работ, а 
неисчерпаемым источником вдохновения для него была природа родного края, самобытная 
культура и традиции нганасанского народа. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Пятнадцатый день рождения «Губернских аптек» отметили в Заполярье 

Празднование 15-летнего юбилей АО «Губернские аптеки» состоялось накануне в 
Норильске. Здесь поздравить работников самого северного филиала аптечной сети пришли 
представители муниципальных властей, главные врачи местных лечебных учреждений и 
многие другие. 

В адрес предприятия-юбиляра звучали тёплые слова благодарности и пожелания 
успешной работы, рассказала корреспонденту «НИА-Красноярск» руководитель Норильского 
филиала АО «Губернские аптеки» Ирина Иванова. Также сотрудникам филиала и ветеранам 
были вручены памятные знаки от руководства предприятия, а также торт в виде упаковки 
таблеток. Актёры Норильского Заполярного драматического театра имени Владимира 
Маяковского поздравили работников АО «Губернские аптеки» наиболее весело и красочно - 
выступив со спектаклем «Ох, уж эта Анна», который прибавил позитивного настроения 
сотрудникам предприятия-юбиляра. 

Норильский филиал тоже скоро отметит свой седьмой день рождения. Он появился 12 
декабря 212 года. За это время он бурно развивался. «Сейчас в нашем филиале 23 
структурных подразделения: это аптеки, аптечные пункты и многое другое. Мы 
предоставляем весь ассортимент «Губернских аптек»: лекарства, средства ухода за телом, 
медицинское оборудование, оптику и даже товары для животных, - отметила Ирина Иванова. 
- Наш филиал уникален тем, что часть структурных подразделений находятся в 
труднодоступной местности, доставка товаров идёт водным, воздушным, наземным видом 
транспорта. Порой, приходится ждать благоприятных погодных условий, чтобы доставить 
товары в отдалённые населённые пункты». 

 Тем не менее, даже в самые дальние районы «Губернские аптеки» доставляют 
лекарства вовремя и в срок. Также в полном объёме оказывается льготное обеспечение 
населения.   

НИА-Красноярск 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
Енисейское пароходство инспектирует флот.  
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С июля по октябрь Енисейское речное пароходство совместно с управляющей 
компанией ООО «Норникель – ЕРП» проводят инспекторские осмотры флота. Такие проверки 
практикуются в компании уже восьмой год и хорошо себя зарекомендовали. 

Инспекторские комиссии формируются из сотрудников отделов технической 
эксплуатации флота, охраны труда и пожарной безопасности, службы безопасности 
судовождения, механиков-наставников Енисейского пароходства, а также специалистов 
контрольно-ревизионной службы ООО «Норникель – ЕРП».  

В ходе осмотров они проверяют организацию и контроль за техническим состоянием 
судов, оценивают работу экипажа по содержанию судна, соблюдение правил охраны труда и 
пожарной безопасности, правильность ведения технической документации, вахтенных 
журналов, регулярность отработки действий по судовым тревогам, а также проводят 
контрольные замеры топлива и нефтепродуктов. 

Комиссии работают на рейдах, в затоне Подтесовской РЭБ флота, в Ермолаевской РЭБ 
флота, в Красноярском судостроительном центре, на Червинской линии и в порту Дудинка. 
Инспекторы составляют протоколы о выявленных недочетах и через определенное время 
возвращаются, чтобы убедиться, что все замечания устранены. 

«заполярная правда» 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярскому краю повысили кредитный рейтинг  

Аналитические кредитное рейтинговое агентство повысило рейтинг Красноярского края, 
сообщили в пресс-службе регионального правительства. 

Теперь рейтинг Красноярского края — А+ (RU), прогноз «стабильный». Он 
характеризуется умеренно высоким уровнем кредитоспособности, выпусками ценных бумаг 
или финансовыми обязательствами в Российской Федерации. 

«Повышение кредитного рейтинга Красноярского края обусловлено снижением долговой 
нагрузки благодаря высоким темпам роста налоговых поступлений и сбалансированному 
графику погашения долга», — говорится в отчете агентства. 

Эксперты агентства отмечают улучшение бюджетных показателей за счет высоких 
темпов роста налоговых и неналоговых доходов. Основной рост обеспечил налог на прибыль 
— край ожидает профицит по итогам года в размере два процента (5,5 млрд рублей) 
налоговых и неналоговых доходов. Высокий темп роста налоговых поступлений также 
способствовал снижению долговой нагрузки. Благодаря внутригодовому профициту регион 
досрочно погасил все банковские кредиты на сумму 7 миллиардов рублей. 

Заместитель председателя правительства края — министр финансов края Владимир 
Бахарь отметил, что исполнение краевого бюджета в текущем году в целом для региона 
сложилось благоприятно. 

«В настоящее время мы подготовили корректировку краевого бюджета, которая 
предусматривает увеличение доходов почти на 30 млрд рублей, при этом рост собственных 
доходов составляет 24,2 млрд рублей. Отмечу еще один показатель: на сегодняшний день 
размер государственного долга по сравнению с началом года сократился более чем на 15 
млрд рублей. На наш взгляд справедливо, что такое исполнение бюджета нашло отражение в 
повышении рейтинга края», — прокомментировал вице-премьер. 

newslab 
 

На развитие лесной отрасли в Красноярском крае направят 3,8 млрд рублей  
На сохранение лесов в Красноярском крае федеральные и краевые власти направят 3,8 

млрд рублей. Деньги будут выделены в течение трех лет. Финансовые перспективы 
утверждены госпрограммой региона «Развитие лесного хозяйства». 

Как сообщили корреспонденту Sibnovosti.ru в пресс-службе краевого правительства, 
требуется к 2024 году увеличить объемы лесовосстановления в крае в 2,5 раза. 

“«На реализацию проекта в 2020 - 2022 годах из федерального бюджета будут выделены 
398,7 млн рублей, из них 42,7 млн рублей – на приобретение лесохозяйственной техники, 
200,6 млн рублей – на увеличение объемов лесовосстановления, 1,1 млн рублей – на 
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формирование запаса лесных семян, 154,3 млн рублей – на приобретение лесопожарной 
техники и оборудования», - говорится в сообщении правительства. 

”Кроме того, правительство продолжит поддерживать инвестиционную деятельность 
краевых предприятий. Запланировано освоение новых видов продукции - погонажных, 
малогабаритных деревянных изделий, мебельного щита. 

Sibnovosti.ru 
 

Пятая часть жителей Красноярского края продолжают работать и после 60 лет 
Красноярскстат ко Дню пожилого человека опубликовал данные о жителях Красноярского 

края преклонного возраста. 
По данным статистиков, на начало 2019 года численность населения края в возрасте 

старше 60 лет составила 560,4 тыс. человек, что на 2,6% больше, чем на начало 2018 года, 
удельный вес данной возрастной группы населения в общей численности населения края 
увеличился с 19 до 19,5%. При этом среди городских жителей доля лиц старше 60 лет 
составила 18,6%, среди сельского населения – 22,5%. 

Отмечается, что количество жителей края старше 100 лет составила 172 человека. 
В численности населения края в возрасте 60 лет и старше преобладают женщины. На 

начало 2019 года на 1000 мужчин приходилось 1817 женщин. С увеличением возраста 
разница между численностью мужского и женского населения в этой возрастной группировке 
становится более существенной. 

В 2018 году в возрасте старше 60 лет в крае вступили в брак 441 мужчина и 265 женщин, 
из них 59 мужчин и 32 женщины ранее не состояли в браке. 

Многие граждане в возрасте старше 60 лет продолжают работать. По данным 
выборочного обследования рабочей силы в 2018 году уровень занятости населения в 
возрасте 60-69 лет составил 17,4%, в возрасте старше 70 лет – 2,3% населения 
соответствующего возраста. 

НИА-Красноярск 
 

Бороться с коррупцией нужно по правилам 
В учебном Центре Ассоциации сибирских и дальневосточных городов (г. Новосибирск) 

завершились лекции и практикумы в рамках специального образовательного курса 
«Антикоррупционные механизмы в деятельности муниципальных служащих и депутатов 
представительных органов муниципального образования». В рамках двухдневного интенсива 
более тридцати муниципальных служащих актуализировали знания антикоррупционного 
законодательства, познакомились с особенностями его правоприменения. 

Особое внимание преподаватель курсов, кандидат юридических наук, доцент кафедры 
государственного и муниципального права Сургутского государственного университета 
Наталья Алешкова уделила правильному проведению декларационной кампании в 
муниципалитетах, в том числе специфике проверки сведений о доходах, представляемых 
депутатами и организации деятельности кадровых служб по проверке сведений.  

Квалификацию повысили специалисты правовых и кадровых служб из Ангарска, Анжеро-
Судженска, Белово, Горно-Алтайска, Дудинки, Норильска, Новосибирска, Тулуна, 
Северобайкальска, а также представители Кабанского, Мирнинского и Таймырского 
муниципальных районов. Профессиональной аудитории, по общему мнению, были полезны 
практические примеры  антикоррупционной защиты и кейсы, основанные на реальных 
ситуациях. Итогом 16-часовой образовательной программы стало тестирование и вручение 
удостоверений о повышении квалификации. 

Следующий курс учебного центра АСДГ пройдет 21-22 октября.  Слушателей 
приглашают на образовательную программу «Органы и должностные лица местного 
самоуправления в системе законодательства об административных правонарушениях: 
вопросы судебной и правоприменительной практики». 

 АСДГ 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Песков: вопрос дальнейшего повышения пенсионного возраста не стоит в повестке 
Кремля  

Вопроса дальнейшего повышения в России пенсионного возраста нет в повестке Кремля. 
Об этом заявил журналистам пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков, отвечая на 
просьбу прокомментировать слова члена экспертного совета "Деловой России" Владислава 
Жуковского о том, что в власти РФ якобы обсуждают эту тему. 

"У нас нет такой темы на повестке дня, такие вопросы не обсуждаются", - сказал 
представитель Кремля, предложив дальнейшие вопросы направлять авторам подобных 
заявлений. 

Ранее Жуковский в одном из интервью заявил, что власти РФ якобы думают о 
дальнейшем повышении пенсионного возраста до 68 лет для мужчин и до 63 лет для женщин. 

ТАСС 
 

Медведев: объём "незавершёнки" в масштабах страны колоссальный     
Премьер России Дмитрий Медведев назвал колоссальным объем незавершённого 

строительства в стране. "Объём "незавершёнки" так называемой в масштабах страны 
колоссальный. Я сам, когда езжу по регионам, очень часто вижу, как это выглядит. Это по 
сути с советских времён тянется или относительно недавно возникло", - сказал Медведев на 
встрече с главой Счетной палаты Алексеем Кудриным.  

 Он отметил, что в этой связи важно проводить инвентаризацию таких объектов.  
"Хорошо, что вы вместе с коллегами из федеральных министерств и других структур эту 
работу ведете", - сказал Медведев.  

В свою очередь Кудрин рассказал, что десятки объектов ежегодно не сдаются вовремя.  
"Правительство и Счетная палата совместно проведи инвентаризацию объектов 

незавершённого строительства. Сумма, которая на сегодняшний день общая по открытым и 
закрытым статьям, составляет 5,3 трлн ресурсов, которые касаются незавершённых 
объектов", - сказал глава Счетной палаты.  

По словам Кудрина, всего на сегодняшний день насчитывается 71,3 тысяч 
недостроенных объектов. Как сказал глава СП, сейчас идёт инвентаризация таких объектов, 
но медленными темпами. "Недостаточно отражаются итоги такой инвентаризации", - ззаметил 
Кудрин. Он предложил более строго определить законодательно понятие "объект 
незавершённого строительства" и вести учёт таких зданий. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство РФ понизило оценку профицита бюджета-2019 до 0,6% с 1,7% ВВП 
Правительство России понизило оценку ожидаемого профицита бюджета РФ по итогам 

2019 года до 0,6% ВВП с ранее ожидавшихся 1,7% ВВП, следует из материалов к проекту 
бюджета РФ на 2020-2022 годы, внесенному в Госдуму. 

Расходы бюджета в текущем году составят 19,310 триллиона рублей вместо ранее 
планировавшихся 18,293 триллиона рублей. Доходы теперь ожидаются на уровне 19,952 
триллиона рублей вместо утвержденных текущим законом о бюджете 20,175 триллиона 
рублей. 

ПРАЙМ 
 

Россияне считают границей бедности доход 12,5 тыс. рублей 
Россияне считают бедной семью, в которой средний доход одного ее члена не 

превышает 12,5 тыс. руб., сообщает РБК со ссылкой на опрос «Левада-центра». Таким 
образом, субъективная граница бедности на 11,6% превышает установленный властями 
порог бедности — прожиточный минимум, во втором квартале 2019 года составляющий 11,2 
тыс. руб. Согласно результатам опроса, для поддержания нормального уровня жизни 
российской семье нужно примерно 38,1 тыс. руб. на человека. 
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Авторы исследования также попросили россиян назвать объем среднедушевого 
дохода их семьи за прошедший месяц — он оказался в 2,3 раза ниже оценки нормального 
дохода и равняется 16,8 тыс. руб. Доход 38,1 тыс. руб. и более получает только 7% 
респондентов. 

По оценкам премьер-министра РФ Дмитрия Медведева, в России проживает более 19 
млн человек (13% россиян от общего населения страны) с доходами ниже прожиточного 
минимума. В начале 2019 года в восьми регионах страны был запущен пилотный проект по 
снижению уровня бедности, в рамках которого планируется создать реестр бедных семей и 
подготовлены индивидуальные программы. 

Коммерсантъ 
 

Экономисты посчитали, сколько государство сэкономило на провале пенсионной 
реформы 

Правительство, провалив пенсионную реформу, смогло сэкономить на гражданах 2,5 
триллиона рублей. Рассчеты провел независимый экономист, член экспертного совета 
«Деловой России» Владислав Жуковский, отметив, что каждый россиянин в ходе реформы 
лишился 1,5 млн рублей, которые мог бы получить в старости. 

Специалист в интервью «Свободной прессе» отметил, что с момента повышения 
пенсионного возраста для мужчин до 63 лет и для женщин до 60 лет, государство в 
ближайшие шесть лет сэкономит еще 2,5 триллиона рублей. «От половины до трех четвертей 
сделанных людьми пенсионных накоплений останутся у государства. Люди просто не доживут 
до пенсий», — предполагает экономист. 

Жуковский поясняет, что увеличение цифры расчетного периода выплаты пенсий, 
переход на пенсионные баллы, а также добровольное накопление в размере 6% от зарплаты, 
все равно в итоге будет распределяться на увеличивающийся расчетный период «дожития» 
пенсионеров, а значит, денежная выплата будет неизбежно уменьшаться. 

«Новая пенсионная формула в большей части зависит от стоимости базовых баллов, 
поскольку расчет осуществляется в них. А правительство каждый год эту стоимость 
пересматривает. И поскольку объективной методики по этому вопросу пока не существует, 
все осуществляется исключительно по доброй, так сказать, воле правительства», — 
добавляет руководитель департамента социального развития аппарата Федерации 
независимых профсоюзов России, кандидат экономических наук Константин Добромыслов. 

«По сути, сказали людям — ребята, даже те пенсионные накопления, которые у вас 
остались, не ваши, а наши, так что не вы, а мы сами решим, сколько вы сможете поиметь с 
ваших же денег. Это, безусловно, выглядит по-жульнически», — резюмирует Жуковский. 

Ранее Минфин выступил с презентацией новой системы пенсионных накоплений, 
участие в которой добровольное. Законопроект получил рабочее название «о 
гарантированном пенсионном продукте» и уже направлен на согласование в Минтруд. Спикер 
Совета Федерации Валентина Матвиенко заявила, что новая система накопительных пенсий 
может не заработать, потому что значительной части россиян нечего откладывать. 

URA.RU 
 

Сбербанк снизит ставки по ипотеке 
Один из крупнейших игроков российского рынка ипотеки — Сбербанк — с 1 октября 

снизит ставки по жилищным кредитам. Об этом говорится в сообщении, опубликованном на 
сайте банка. 

Снижение составит 0,6 процентного пункта по рефинансированию займов других 
кредитных организаций и 0,3 процентного пункта для большинства других ипотечных 
продуктов, реализуемых банком. Таким образом, приобрести квартиру в новостройке в 
ипотеку можно будет по ставке от 7,3 процента, квартиру на вторичном рынке — по ставке от 
8,8 процента. Рефинансировать ипотеку другого банка граждане смогут по ставке от 9,5 
процента годовых. 

«Снижение ставок по заявкам, поданным с 1 октября 2019 года (кроме продукта 
«Военная ипотека» и программы государственной поддержки для семей с детьми) составит 
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0,3 процентного пункта на готовое и строящееся жилье, загородную 
недвижимость, строительство жилого дома, покупку гаража и машино-места, нецелевой 
кредит под залог недвижимости», — уточняется в сообщении. 

Ранее в сентябре генеральный директор кредитной организации «Дом.рф» Александр 
Плутник спрогнозировал очередной виток снижения ипотечных ставок банками. По словам 
эксперта, средний по рынку показатель ставки к концу года достигнет 8,9 процента — уровня, 
предусмотренного национальным проектом «Жилье и городская среда». 

Lenta.Ru 
 
В России начался призыв в армию по новым правилам 

В России 1 октября начался осенний призыв. В ходе призывной кампании, которая 
продлится до 31 декабря, на военную службу планируется направить 132 тысяч человек, 
рассказал ранее начальник Главного организационно-мобилизационного управления 
Генерального штаба генерал-лейтенант Евгений Бурдинский, передает ТАСС. 

Осенний призыв станет первым, который проводят по новым правилам. Так, 1 сентября 
начали действовать поправки в закон «О воинской обязанности и военной службе», в 
соответствии с которыми российские срочники получили возможность уйти в запас досрочно, 
если основания для этого возникли в период прохождения службы — например, родился 
второй ребенок. 

Воспользоваться этим правом могут в том числе и те, кто был призван на военную 
службу до вступления поправок в силу. 

Также призывники получили возможность отказаться от отсрочки от службы в армии. 
Нововведение, в частности, распространяется на родных братьев или сыновей погибших на 
службе военных, студентов очной формы обучения, а также обладателей ученой степени. 
Полный список указан в пунктах 2 статей 22 и 23 закона «О воинской обязанности и военной 
службе». Чтобы добровольно отказаться от отсрочки, нужно подать заявление в приемную 
комиссию. 

В марте генерал Бурдинский сообщил, что осенью 2018 года военнослужащими стали 
столько же срочников, сколько планируется направить в армию в этот раз — 132 тысячи 
человек. По словам военачальника, по сравнению с 2012 годом число уклонистов 
уменьшилось втрое. Кроме того, на семь процентов возросла годность призывников, отметил 
глава управления. Около 20 процентов из них имеют высшее образование, более 30 — 
среднее специальное. 

Lenta.Ru 
 

Россиян предупредили о ежегодном росте тарифов на электроэнергию 
Тарифы на передачу электроэнергии для россиян будут повышаться на 5% ежегодно, 

следует из материалов к проекту бюджета РФ на 2020—2022 годы, внесенному в Госдуму. 
«В целях снижения объема перекрестного субсидирования в электросетевом комплексе 

размер индексации тарифов на передачу электрической энергии населению в среднем по 
Российской Федерации сохранится на уровне 5% ежегодно», — указывается в документе. 

При этом рост регулируемых тарифов сетевых организаций для потребителей, кроме 
населения, в среднем составит не более 3% ежегодно. 

Ранее сегодня стало известно, что правительство РФ внесло в Госдуму проект 
федерального бюджета на 2020—2022 годы. Глава думского комитета по бюджету и налогам 
Андрей Макаров в беседе с журналистами предположил, что нижняя палата парламента 
может рассмотреть проект бюджета в первом чтении 24 октября. 

Планируется, что на протяжении предстоящих трех лет российский бюджет останется 
профицитным. «Но профицит будет постепенно снижаться, начиная с 2020 года», — уточнил 
Макаров. 

 Что касается роста российской экономики, то, по прогнозам правительства, он должен 
составить 1,7% в 2020 году, но к 2022 году подскочит до 3,2%. Однако, как заметил глава 
комитета, эти цифры вызывают вопросы у депутатов Госдумы. 

Росбалт 
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Сумма "серых" зарплат в России достигла 10 трлн рублей в год  
Оценка общего объема "серых" зарплат, с которых не уплачиваются налоги и страховые 

взносы в сумму 10 трлн рублей в год приведена в долгосрочном бюджетном прогнозе, 
который правительство внесло в Госдуму вместе с проектом бюджета на 2020-2022 годы. Это 
примерно 67,5 тыс рублей в расчете на каждого россиянина. 

"Неформальная экономика", то есть - незарегистрированная или не полностью 
регистрируемая экономическая деятельность, названа в прогнозе одним из основных рисков 
для российской бюджетной системы. 

"Серая" схема оплаты труда в итоге приводит к дисбалансам в налоговой нагрузке и к 
потере конкурентоспособности добросовестных налогоплательщиков, стимулируя их к "уходу 
в тень", - сообщает агентство РИА "Новости". Бороться с этим предложено внедрением 
цифровых технологий в администрировании и совершенствованием налоговых режимов для 
налогоплательщиков с высоким риском "теневизации" (например, самозанятые, малый 
бизнес). 

«Новые Известия» 
 

Логика Плюшкина: власти упорно набивают кубышку, а население беднеет на глазах. 
Вопреки очевидной потребности развивать экономику России, её власти делают всё 
наоборот. 

Интересные вопросы задал в своём блоге журналист Павел Пряников, комментируя 
очередное повышение налогов: «Правительство повышает акциз на вина: на российские с 5 
до 30 рублей на литр, на импортные с 19 до 30 рублей. 

Возникают два вопроса. Зачем ещё изымать миллиарды рублей из потребителей, чьи 
доходы падают уже шестой год подряд? Зачем нужны эти дополнительные миллиарды 
рублей, когда бюджет уже и так лопается от денег? Профицит бюджета второй год подряд, в 
этом – около 3 трлн. руб. Ещё 3 трлн. лежат неистраченными у министерств и ведомств. 
Резервы Минфина - $123 млрд., резервы ЦБ - $530 млрд. (35 трлн. руб.). 

Наоборот, логика правительства в таких условиях должны быть в распределении этих 
денег бедным и в потребительскую экономику – только это может запустить экономический 
рост в стране, увеличение малого и среднего бизнеса (нет денег в глубинке – нет и малого 
бизнеса). 

Вопрос второй. Наоборот, надо переводить россиян на потребление вина и других более 
лёгких напитков, вместо водки. Желательно – ещё и российского производства. Вкладывать 
деньги в российское виноградарство, в производство сидра (о чём уже который год пишу – 
сотни тысяч тонн яблок пропадают по стране). В импортозамещение. Знаете ли вы о том, что 
почти весь хмель для пивоварения мы импортируем? Значит – выдавать безвозвратные 
гранты фермерам на закладки плантаций хмеля. А знаете ли, что почти весь солод для 
крафтового пивоварения мы тоже импортируем? 

Удивительно вообще, что такие прописные истины приходится проговаривать. Вроде в 
правительстве сидят люди с высшим образованием...» 

Доступно же разъяснил логику, которой руководствуется правительство в своем 
комментарии к этому посту финансист Денис Хадеев: 

«Логика вполне понятная. Правительство не определяет самостоятельно экономическую 
повестку. Для лица, определяющего её, важен не экономический рост и благосостояние 
население, а ощущение устойчивости и независимости от внешних и внутренних факторов. 
Именно поэтому мы практически отказались от внешнего долга, именно поэтому мы копим 
кубышку...» 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Главные инновации создаются в авторитарных структурах 
«Проблема госуправления в том, что при всех четырех промышленных революциях оно 

оставалось и остается тем же самым. У него гигантский процессный менеджмент, почти нет 
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проектного менеджмента и полностью отсутствуют инновации. Нужно все 
переводить на инновационные технологии и переезжать в цифру, а потом ломать ту модель 
управления, которая у нас складывается», – сказал Греф.   

И добавил: «пирамидальные структуры умрут первыми». Так ли это? Почему вдруг 
инновации не могут возникать в иерархических структурах? Как раз инновации и возникают в 
иерархических структурах. Перед войной, например, самым инновационным государством в 
мире была нацистская Германия. Немцы построили великолепное производство, у них была 
лучшая в мире военная техника, авиация. Они первые начали делать настоящие боевые 
ракеты, заниматься ядерной энергией. Но это было абсолютно иерархическое, тоталитарное 
государство.  

После войны самым инновационным государством стал Советский Союз с абсолютно 
иерархической системой управления. СССР первым вывел человека в космос, развил 
атомную энергетику, создал первые ЭВМ. И до 80-х годов это было самое инновационное 
государство.  

Не понимаю, почему Греф приводит в пример Билла Гейтса. В компании Microsoft тоже 
абсолютно иерархическое управление. В ней слово Гейтса, а потом Болмера, было законом. 
Та же история c Apple. У компании были креативные дизайнеры и разработчики, но структура 
была абсолютно иерархическая. Это была компания одного человека.  

Подозреваю, что ровно такая же история и в Сбербанке – это вроде бы очень 
инновационный банк, но там авторитарное управление самого Германа Оскаровича, 
насколько можно судить со стороны. Поэтому само рассуждение, что иерархическая 
структура не позволяет инноваций, – просто миф. Я лично не знаю других структур, 
позволяющих создавать инновации.  

В США главной инновационной структурой, которая придумала мобильную связь, 
интернет, поисковые машины, остается минобороны, ну и плюс спецслужбы. Возьмем еще, к 
примеру, Huawei и Samsung. Это очень инновационные компании, но тоже с жесткой 
структурой подчинения. При этом смартфоны Huawei и Samsung давно обгоняют Apple по 
части инноваций.  

То есть само высказывание Грефа просто изначально неверно. Непонятно, с чего вдруг 
нам надо менять структуру управления? Структура управления государством пережила все 
индустриальные революции в мире в неизменном виде, говорит он – ну так, может быть, тут 
надо задуматься почему? И не трогать то, что работает.  

В любой государственной деятельности необходима управленческая гибкость, умение 
распределять полномочия. Пример – инновации при Сталине, когда Берия руководил сразу и 
ракетным, и атомным проектами, в очень свободной манере, с делегированием. Или 
построение армии, когда у тебя вроде бы жесткая вертикаль, но при этом любой командир 
уровня взвода, роты, батальона вынужден принимать самостоятельные и спонтанные боевые 
решения и отвечать за своих людей самостоятельно. Все это показывает, что гибкость в 
принятии управленческих решений, делегирование – обязательные требования к 
иерархическому управлению начиная с Троянской войны. И что «партизанские» структуры 
обычно проигрывают – без поддержки иерархического государства.  

Утверждение о том, что государственное управление – вне проектного менеджмента, 
тоже неверно. Хороший пример: вот Крымский мост построили с опережением графика. Это 
же проект? Под Олимпиаду в 2013-м построили целый новый город Сочи. Что это, как не 
проектное управление? Камеры в 2012-м поставили на избирательных участках и сделали 
портал для массового просмотра за два месяца – феерически успешный проект.  

Как раз почти все, что делается в государстве, – это проектное управление, а не 
процессное. Процессное – это сделать так, чтобы в ЖЭКе или МФЦ постоянно, рутинно 
выдавали правильно и быстро нужные документы. Это полезная вещь. А вот открытие 
Северного морского пути или прокладывание скоростной дороги между Питером и Москвой – 
это проектное управление. То есть все это уже есть и работает.  

 ВЗГЛЯД 
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Ничего святого: грязное белье политики 
«Тайную дипломатию правительство отменяет, со своей стороны выражая твердое 

намерение вести все переговоры совершенно открыто, перед всем народом, приступая 
немедленно к опубликования тайных договоров…» Это из Декрета о мире. Первого, который 
издали большевики в октябре 1917-го. Хорошая была мечта, но несбыточная. Люди не могут 
без тайн – ни обыватели, ни тем более правители обывателей. Потому что от «ничего 
тайного» до «ничего святого» — всего один шаг. 

Представьте, что люди получили бы возможность слышать разговоры своего 
собеседника по телефону еще несколько минут после того, как повесили трубку. Но так, 
чтобы недавний собеседник об этом не знал, разумеется. «Кто звонил?» — «Да так, козел 
один». Или – «начальник достал со своими бесконечными глупостями». А если подслушает 
«послевкусие» разговора, скажем, любовник или любовница? Или, наоборот, жена или муж? 
Все, сразу конец всем и всяческим связям. Разрушатся семьи, перессорятся вусмерть 
родственники, скандалы будут сотрясать большие и малые корпорации. Всех уволят, наберут 
новых и снова уволят, поражаясь человеческой низости, подлости и лживости. Про политику и 
говорить нечего. Падут правительства, развалятся партии, будут низвергнуты с политического 
Олимпа самые популярные лидеры. А то и войны заполыхают. 

Люди слишком часто говорят не то, что думают, а думают и делают не то, что говорят 
или обещают. Такова их природа. 

Еще неизвестно, дожила бы человеческая цивилизация до сегодняшнего дня, если бы 
она основывалась на правде, одной только правде и ни на чем, кроме правды. 

Бывает «ложь во благо». Понятие «благо» определяется тем, кто врет. Ему кажется, что 
во благо, а другому, что нет и во благо обманутый такой своей участи не рад. Он хотел бы 
знать суровую правду: люди так устроены, что они еще немножечко мазохисты. Хотя этой 
желаемой правды, может, им лучше не знать никогда. И сон будет крепче, и внутренняя 
тревожность не будет порождать в организме болезненные процессы. Но дело еще и в том, 
что ложь, умолчание, лукавство, лицемерие – неотъемлемые компоненты человеческого 
общества. Оно без них неполноценно. Начиная с того, что они являются средствами 
самозащиты или достижения конкурентных преимуществ по отношению к себе подобным. 

Многие считают, что гласность (как тогда говорили, «гласность без границ») сгубила 
Советский Союз. Такая точка зрения вполне имеет право на существование. Десятки 
миллионов людей жили в счастливом (а почему бы именно не в таком) неведении ни о том, 
что на самом деле происходило в стране и вокруг нее, ни о том, что за люди ими правят. 

Что они на самом деле думают, как общаются между собой, что едят на обед и ужин, чем 
балуют своих деток. Гласность открыла многим глаза – и на массовые репрессии, и на 
чудовищный цинизм вождей, и одновременно на их недалекость и необразованность, на их 
пренебрежение человеческими жизнями. Незнание правды миллионами, возможно, было 
одной из главных «скреп» советского режима. Не выбей ее, может, он бы и еще простоял. 
Многие сейчас жалеют о том, что он сгинул. Значит, и дальше обманываться были рады. 
Самообман подчас так комфортен. 

Или вот такая «частность», как Чернобыльская катастрофа. Спустя более чем 30 лет 
лишь из американского сериала обыватель узнает, что все было еще хуже, чем ему 
рассказывали. А если бы вообще ничего не сообщили? Эвакуировали людей, да и дело с 
концом. А то и оставили бы. По-тихому. Советский режим ядерные испытания, было дело, 
сознательно проводил так, чтобы изучить воздействие радиации на живых людях. Там счет 
подопытных шел на десятки тысяч. И ничего. 

Многие «там наверху» до сих пор свято верят в то, что обывателю не нужно сообщать 
всей правды, в том числе о последствиях техногенных и экологических катастроф. Потому что 
обыватель все равно не знает, что ему делать с этой самой правдой, кроме как бузить против 
начальства. Никакого «конструктива» от этого плебса. 

Трамп вывалил на всеобщее обозрение свой телефонный разговор с украинским 
президентом. Перед нами оказалась «стенограмма» обычных «терок» не равных «пацанов». 
Один заискивает и сильно хочет понравиться. Представая совсем не тем человеком, который 
последняя надежда украинской демократии. Назначу, говорит, «своего» генпрокурора – тот 
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все как надо порешает. А закон, а независимость следствия? А Меркель с 
Макроном, еще добавляет, слабаки и слюнтяи. В принципе, так оно все и делается, никто 
иллюзий не питает. Но тут для сторонних ушей разговор не предназначался. Другой в этом же 
разговоре снисходителен и намекает: я тебе своих ребят пришлю, вопросы порешать – уж, 
будь добр, прими. 

Как же теперь разговаривать с главой самой могущественной страны мира, если это 
потом может появиться в газетах? И почему бы сейчас тем же вошедшим в раж гонителям 
Трампа не пойти дальше, не обнародовать и другие переговоры с другими лидерами? 
Начиная сами знаете с кого. Это было бы богатое «дебютное начало». Сейчас пойдут 
допросы в конгрессе, новые разоблачения. Запасайтесь попкорном. 

Но дело еще и в том, что чем больше так называемой «транспарентности», тем больше 
разочарований. 

Транспарентность подчас теперь заключается в том, что можно вывалить любую грязь 
даже 20-летней давности (скажем, на тему, кто кого прижимал в углу и за какое место хватал) 
– и вот уже надо оправдываться перед угрозой потери репутации или должности. 

Находясь под постоянным вниманием так называемой общественности, публичные люди 
совершенствуются вовсе не в добродетельности, а в лицемерии. Они не становятся лучше. 
Они стараются казаться лучше, пытаются «не попадаться». 

Публичные люди становятся андроидами, которые ежесекундно должны оглядываться 
на СМИ, спецслужбы, политических и профессиональных конкурентов. Их письма будут 
храниться где-то на «правительственном» сервере вечно, даже если они их удалят. Все их 
разговоры, даже дружеские, по сути, протоколируются. Их могут подловить в совершенно 
частной ситуации так, что потом, извратив все, подадут как «неподобающее поведение. 

В конкуренции этих «андроидов» между собой в процессе так называемой 
демократической состязательной политики победителями выходят не самые лучшие, честные 
и благородные, а самые ушлые. Те, кто лучше маскируется, притворяется, умеет не выдавать 
себя ни в чем, что может не понравиться избирателю. 

Современный политик поэтому, дойдя до полного совершенства в умении нравиться 
самым разным категориями общества, превратившись в сверхчеловека без свойств, 
одновременно разочаровывая другие многочисленные категории своим цинизмом, двуличием 
и лживостью, должен, наконец, умереть как класс, как институт, уступив место 
искусственному интеллекту. Его никто не будет видеть, он не будет персонифицирован, 
ненавидеть его можно будет только заочно. Но он будет об этом знать и вам отомстит. 

Вот тогда и появится, наконец, новая порода людей. Которые будут даже думать только 
так, как надо и позволено. Уже недолго осталось. Да их и сейчас уже много среди нас. 

Пока же, становясь все транспарентнее на потребу толпы зрителей ТВ и YouTube, 
читателей «Твиттера» и Facebook, современная демократия не становится чище, а предстает 
все грязнее. Разочарование в так называемых «традиционных политиках» лишь растет. 
Очевидно ведь, что они все врут, только каждый по-разному. Тот же Трамп во многом 
победил потому, что он более «натуральный» во всех своих порочных проявлениях, нежели 
другие резиново-силиконовые деятели истеблишмента. За что те его, конечно, ненавидят и 
хотели бы прогнать, чтобы не портил «приличий». 

Но начав борьбу на его уничтожение теперь с помощью такого варианта «гласности», как 
распечатка конфиденциального разговора с иностранным лидером или рапорт «стукача», 
который что-то там подслушал в кулуарах про президента (спецслужбист стучит на главу 
государства министру юстиции-члену его же кабинета — нет ли в этом некоторого 
извращения?), эта часть политической элиты работает на «десакрализацию» всей элиты в 
целом. 

Пока Эдгар Гувер, могущественный многолетний глава ФБР, «делал» штук восемь 
президентов, общество находилось в счастливом неведении о том, как на политической кухне 
готовятся разные блюда. А Мерилин Монро не вопила на каждом углу «me too!», указывая 
пальчиком на президента Кеннеди. Как только свободная пресса расковыряла «уотергейтский 
скандал», это вызвало глубокий кризис американского общества, узнавшего вдруг, что 
политика – это грязь. 
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Или вот теперь папаша Байден, который постоянно мотался на Украину, учил ее 
правильной демократии и борьбе с коррупцией в то время, как его сынок получал 150 тысяч 
баксов месяц за синекуру в компании, которой вдруг в это же самое время поперло с 
получением лицензий – это, значит, образец политической чистоты и добродетели? 

Да и в Голливуде ровно та же фигня. Лучшие фильмы там снимали, когда актрис можно 
было хватать за задницу, а самый короткий путь к «Оскару» был через постель какого-нибудь 
Харви Вайнштейна. 

А сейчас – сплошь политкорректность с равномерной раздачей «титек» всякому мало-
мальски значимому меньшинству. Нет уж той порочной драматургической насыщенности. 

В политике стоит для упрощения оставить две партии – Партию откровенного порока и 
Партию лицемерия. У нас, кстати, похоже, берет верх, в отличие от Америки, первая сила. 
Стыда нет, пределов нет, лозунг «Да, мы обнаглели!» становится важнейшим нашей эпохи. 
Зато, думаю, учтен главный урок советской гласности. Поэтому никаких «откровений», 
распечаток разговоров весом в миллиарды рублей, публикаций «секретных донесений», 
договоров тайной дипломатии и прочих разоблачительных документов мы, скорее всего, не 
увидим никогда. Даже большевики быстро одумались и взяли свои слова насчет «никакой 
больше тайной дипломатии» обратно. 

Весь сор останется в нашей избе, но будет спрятан так, что случайный человек не 
найдет. А если вдруг найдет, то сразу сильно об этом пожалеет. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.10.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,64  ▲ 0, 22 

EUR 70,72  ▲ 0, 40 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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